

<b>Antrag</b> öffentlich	Datum 11.06.2009	Nummer A0123/09
Absender <b>FDP-Ratsfraktion</b>		
Adressat Vorsitzender des Stadtrates Herrn Ansorge		
Gremium	Sitzungstermin	
Stadtrat	25.06.2009	

Kurztitel Medienführerschein
---------------------------------

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Allen Jugendlichen, die einen Abschluss der Sekundarstufe I und II ablegen, wird die Möglichkeit eingeräumt, zusätzlich einen Computer- und Medienführerschein zu erwerben.
2. Zu diesem Zweck sollen alle Akteure, die sich mit der Vermittlung von Medienkompetenz in Magdeburg beschäftigen, zusammengeführt werden, um ein gemeinsames Konzept als Angebot für alle Schulen im Sekundarbereich zu entwickeln.
3. Der Antrag möge beraten werden im BSS und im RWB.

### **Begründung:**

Neben Lesen, Schreiben und Rechnen gehört Medienkompetenz zu den Schlüsselkompetenzen, die man erworben haben sollte, bevor die Berufslaufbahn beginnt. Ein Medienführerschein könnte Jugendliche aus den Sekundarstufen (11-18 Jahre) an die Medienwelt heranführen.

Es geht um Orientierung in einer Welt voller Informationen und einen kritischen Blick auf die Medien und hinter deren Kulissen. Die jungen Menschen sollen Medien nicht nur konsumieren, sondern kritisch hinterfragen und bewerten können. Der Erwerb von Medienkompetenz ist zwar schon eine Zielstellung der Primarstufe, doch ist es im Bildungssystem immer sehr stark von den Fähigkeiten, Fertigkeiten und dem Zeitbudget der Lehrerinnen und Lehrer abhängig, was, wann und wie im Bereich von Medien (vor allem Computer und Internet) gearbeitet wird. Hinzu kommt, dass es höchst unterschiedliche technische Voraussetzungen zum Erwerb von Medienkompetenz in Schule und Elternhaus gibt.

Medienkompetenz zu vermitteln heißt Einblicke in die Medienbereiche Internet, Zeitung, Foto, Radio und Fernsehen zu vermitteln. Im Vordergrund stehen praktische und weitgehend eigenständige journalistische Erfahrungen.

Dazu bietet Magdeburg hervorragende Voraussetzungen, wenn man die entsprechenden Kräfte und schon vorhandene Angebote bündelt und den Schulen aktiv anbietet. Dafür soll die Landeshauptstadt einen aktiven Beitrag leisten, damit in absehbarer Zeit jede Schülerin und jeder Schüler in Magdeburg zum Schulabschluss einen Medienführerschein erhalten kann. Dieser könnte auch Bestandteil des Berufswahlpasses sein und damit die Schüler im späteren Bewerbungsverfahren unterstützen.

Carola Schumann  
Stadträtin